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贵在常参与 总有获奖时

5月15日读报有奖名单
（第十三期）

想把报纸办好，需要编者和读者共同的
努力，本报“读报有奖”开办以来，《第一商业》
和《第一卖场》受到了消费者更多的关注，但由
于获奖名额有限，一些读者虽然经常参与，但
没有获过奖。最后，记者提醒读者由于是抢
答，参与的时间要早，同时，请参与者留下姓名
和联系电话。下面5位是第13期获奖名单：

孙伟锋 158930XX165
常莉莉 136736XX187
陈玉兰 135264XX295
周 旭 133838XX705
陈飞帆 0371680XX005
本报《读报有奖》由“长远手机连锁企业”提

供价值20元的奖品。读者用手机短信或邮件编
辑题号和答题序号（注：留下姓名），发短信至
13203810263或 fanwudi2005@126.com即可。
答案在当日晚报B叠《第一商业》或《第一卖场》
相关版面。有效答题时间截止到当晚8时。

中奖结果刊登在每周五《第一商业》或
《第一卖场》“读报有奖”专栏中，读者也可拨
打咨询电话（0371）66038399查询。获奖名
单刊出后，获奖者需在 7日之内持有效证件
到位于郑州市德化街 68号国际友谊广场负
一楼“长远手机连锁二七旗舰店”领奖。逾期
不领视为弃权。

本周读报有奖题目：
1. 2009年5月1日是冰箱行业发展史上的

一个分水岭，什么标准在这一天开始实施？
2. 2009年NBA海尔篮球学院训练营郑

州站报名启动，郑州站是训练营的第几站？
3. 3月20日、27日，本报分别在《第一商

业》什么栏目上推出了什么上篇和中篇？
4. 郑州的超市包括了那几种类型？
“长远手机连锁企业”温馨提醒，请获奖

读者及时领取奖品。 晚报记者 樊无敌

大型百货急需补充“营养”
“尽管随着时间的推移，这次金融危机在

各个行业的影响逐渐凸显，而百货零售商业也
受到了一定程度的冲击。”河南财经学院教授
史璞就当前中原百货业的情况谈了自己的看
法。采访中记者发现，现在郑州的商场、大型
超市和卖场的营销手段不断创新，促销力度不
断加大。中原商贸城总经理申展指出：“现在
各个商场之间的商品都差不多，人家顾客凭什
么到你这里消费，只有不断创新营销方式，把
顾客吸引过来。”

“在 2009年空前挑战来临之际，我们的压
力都很大。”谈起这半年的感受，郑州百货大楼
董事长朱赵霞分析说：“从上半年整个中原百
货业的发展趋势来看，我们惊奇地发现，在行
业中强者更强，销售额反而有平稳增长。”

“上半年的业绩呈现的是稳中有升的局
面，部分标志性的高档百货业绩也并未明显下
降，而仅仅表现在同比业绩增长速度的缩减，
即边际速度缩减。”谈起上半年的销售情况，大
商紫荆山百货党委书记兼驻店总经理巩玉梅
非常有信心地说：“当前情况应该全力对待，但
下半年情况应该还是不错的，因为河南受金融

危机的影响并不很大，而且大家生活还必须进
行，所以普通商品卖得依旧很好。”

“当前有两种说法，一个是业绩已经见顶，
现在处于递减规律前期；另一种说法则是经历了
台阶的跨越，正在为未来积蓄力量。”河南社会科
学院副院长刘道兴说他比较赞成后一种说法，理
由首先是中国不同于美国。消费阶段尚处于幼
年，可深度开发的东西很多，市场远未饱和；其次
是在经历了一段高速规模发展之后，很多大型百
货急需补充“营养”。对内部的管理结构进行从
新治理，以备下一轮发展期的到来；三是金融危
机并未影响中国最有消费力的阶层。尤其是在
大规模的经济刺激计划的宏观形式下，礼品消
费、消费储值卡仍然是百货的“提款机”。

必须探究企业生存发展的“本”
这次全球性的金融危机已经明显的可预

期的向实体经济转变。中国显然不能摆脱这
一影响。各个百货公司在这场危机下也将会
遇到经营困难。河南商业协会会长张惠玉将
这种直接表现总结为下面四种境况：首先客流
量明显下降；其次是客单价下降；三是成交低
迷；最后是以上三种情况同时发生。

“尽管目前我们很多公司还没遇到这些情
况，但是未雨绸缪，我们做些预防是有必要
的。万一我们遇到了这些问题如何应对呢？”
朱赵霞分析说：“要解决它我们就要知道，哪个
是‘标’哪个是‘本’。首先，我们先说说标。如
果一个病人重感冒，我们就知道要先退热才
行。那么，百货在经济危机中出现的问题表征
就是‘现金流’的负向流动。也就是每月的支
付大于每月的销售收入。这个对于零售企业
是致命的。”

“要解决这个问题，就要分析商场在支付
中最大的几个项目是什么？ ”正道花园的负
责人指出，“在商场最大的支付项目是供应商
结算。其次是电费、人工费。而其他费用是很
难控制的。若是以上三点可以做的很稳妥，应
可解燃眉之急。”

但解决电费高涨的问题只是治标的一些办
法，并不能根本解决企业的问题。为此只有探究
经济危机下百货生存发展的“本”——企业盈利
能力才是我们当前最值得关注的问题。刘道兴
说：“中国的百货公司过去的10年，一直是以规
模来带动效益，盈利能力问题一直也没得到重
视。危机一来就看各自的真本领了。”

3月20日、27日，本报分别在《第一商业》上推出了《中原百货业的成长式
生存》上篇和中篇，为什么在时隔两个月后的今天才推出报道的下篇呢？因
为上两次报道推出后，在读者中引起了广泛关注和强烈反响，特别是一些专
业人士更是要求我们等到快要年中总结的时候再推出报道的下篇，这样能够
做到更好地分析上半年中原商业的发展轨迹，更好地把握下半年中原商业的
脉搏，鉴于此，今天我们推出这篇报道的结尾篇。 晚报记者 樊无敌 文/图
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